



# MILO BARRERA

UN JUNIOR JUGUETEANDO

A LA 4T EN YUCATÁN

PÁGINAS 4-5



**DESTACA EL GOBERNADOR JOAQUÍN DÍAZ MENA**

# Yucatán, tierra de oportunidades para la inversión

El Gobernador de Yucatán recibió en Palacio de Gobierno al Cónsul General del Reino Unido, Gary Fisher, y a la Encargada de Negocios de la Embajada en México, Rachel Brazier



**Redacción**  
*Poder y Crítica*  
**Mérida, Yucatán.-**

**A**l recibir a una delegación de Reino Unido, encabezada por la Encargada de Negocios de la Embajada en México, Rachel Brazier, el Gobernador Joaquín “Huacho” Díaz Mena aseguró que Yucatán ofrece grandes oportunidades para la inversión extranjera, especialmente en sectores como la tecnología, el turismo, la industria alimentaria y las energías renovables.

En presencia del Cónsul General del Reino Unido, Gary Fisher, y la cónsul honoraria del Reino Unido para Quintana Roo y Yucatán, Graciela Peña, el Gobernador subrayó que este encuentro refuerza los lazos de amistad y cooperación entre nuestra entidad y el Reino Unido, “Yucatán les abre las puertas como estado en cuanto al intercambio económico y cultural entre nuestros pueblos”, remarcó.

Díaz Mena destacó que a través del proyecto Renacimiento



Maya, se impulsa el crecimiento de la economía a través de nueva infraestructura, como la modernización del puerto de altura de Progreso, la llegada del Tren Maya y los polos del Bienestar que permitirán una mayor conectividad y la llegada de más turismo y mercancías al estado.

En Palacio de Gobierno, Díaz Mena destacó que Yucatán es un destino seguro “y seguiremos colaborando estrechamente con la Embajada Británica para que cada ciudadano británico se sien-

ta bienvenido y seguro”. El turismo, dijo, es una parte fundamental de nuestra economía, y contar con la cooperación del Reino Unido en temas de seguridad turística es clave para que sigamos creciendo y brindando la mejor experiencia a quienes nos visitan.

El Gobernador subrayó que la historia que comparten Yucatán y Reino Unido está llena de momentos importantes y hoy estamos aquí para seguir construyendo sobre esa base, buscando

nuevas oportunidades que beneficien a nuestros ciudadanos y a nuestras economías. Nuestra relación no solo se construye en el ámbito económico o político, sino también en el cultural y educativo. Nos interesa seguir fortaleciendo los lazos en estos ámbitos, generando intercambios académicos y oportunidades para nuestros jóvenes, anotó.

Por ello, confió en que se podrán diseñar programas que permitan a los estudiantes yuca-

tecos aprender del Reino Unido y compartir con esta nación la cultura y tradiciones yucatecas. “La educación es la clave para el desarrollo y queremos que la juventud de Yucatán y del Reino Unido encuentre en esta relación una oportunidad para crecer y prosperar”, indicó.

Finalmente, Díaz Mena se dijo convencido de que el diálogo que hoy inicia será un punto de partida para proyectos conjuntos que tendrán un impacto positivo en nuestras comunidades.

**ANUNCIA VERÓNICA CAMINO FARJAT**

# Primero la Reforma Judicial Federal y luego a los estados

La legisladora apuntó que, tras este paso, buscarán homologar la reforma al Poder Judicial del país, hacia cada una de las entidades

**Redacción**  
Poder y Crítica  
Mérida, Yucatán.-

Constitucionalmente, el Senado de la República ya hizo todo lo que tenía que hacer para concretar la Reforma al Poder Judicial. Ahora, la Cámara Alta designará un grupo especial que será el encargado de recibir las postulaciones para los futuros jueces y magistrados. Al respecto habló la senadora del partido Morena, Verónica Camino Farjat.

“Constitucionalmente, ya está todo hecho, ya emitimos incluso la convocatoria, esa fue el martes de esta semana, lo que sigue es que ahora este grupo de personas va a estar pendiente de las inscripciones de toda la gente que quiera participar en este programa, recordemos que los juzgadores ya tienen paso automático en esta elección, entonces es de caca quien”.

Este grupo será el responsable de velar por el nivel técnico de los futuros protagonistas del Poder Judicial.

“Primero se recibe en cada poder, va a existir un grupo colegiado que va a revisar la idoneidad y posteriormente cada uno de ellos haya escogido, insaculado



**Tenemos un lapso de días si mal no recuerdo de 180 días para que se puedan homologar la reforma grande que hicimos para que se puedan homologar en los estados”**

**VERÓNICA CAMINO**  
SENADORA

ya sabemos cuáles serían las personas y nosotros la remetimos al INE y el INE se encarga de todo el proceso de elección”.

La legisladora apuntó que, tras este paso, buscarán homologar la

reforma al Poder Judicial del país, hacia cada una de las entidades.

“Tenemos un lapso de días si mal no recuerdo de 180 días para que se puedan homologar la reforma grande que hicimos para

que se puedan homologar en los estados”.

Es decir, en caso de ser aprobado, también se tendrá que elegir a magistrados y jueces de Yucatán por la vía del voto.



Senado pide a SCJN el retiro de toda controversia

**Redacción**  
Poder & Crítica  
CDMX.-

Un día después de que se aprobó la reforma en materia de supremacía constitucional, y luego de haber recibido el visto bueno de los Congresos locales necesarios, el Congreso de la Unión dio a conocer la declaratoria de validez. En ese contexto, el Senado instruirá a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) el retiro de toda controversia en contra de la reforma judicial.

El plan de aprobar y continuar adelante con la aplicación del periodo electoral extraordinario programa para elegir juzgadores del Poder Judicial de la Federación en 2025 parece marchar. Antes de que la SCJN discuta el proyecto de resolución sobre dicha reforma, el Congreso de la Unión realizó la declaratoria de validez de un mecanismo con el que buscan blindarla.

En dicho contexto, Gerardo Fernández Noroña, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Senadores, instruyó a la dirección jurídica de la Cámara notificar a la SCJN de declarar el sobreseimiento de toda controversia, amparo y acción de inconstitucionalidad contra una reforma constitucional.

“Instruyo a la dirección jurídica del Senado de la República para que, de manera inmediata, una vez promulgada, publicada y vigente la reforma en materia de impugnabilidad, solicite ante la Suprema Corte de la Nación el sobreseimiento de toda controversia en acción de inconstitucionalidad y juicios de amparo que se tramiten en contra de la reforma que se hizo en materia del poder judicial y que hoy es Constitución vigente”, explicó



MILO BARRERA,

# Un junior jugueteando a la 4T en Yucatán

En redes sociales se difundieron imágenes en las que se le observa disfrutando de un palco de la Zona VIP, cuyo costo supera los 300 mil pesos



**Redacción**

*Poder y Crítica*  
CDMX.-

La trilogía de la Cuarta Transformación de no mentir, no robar y no traicionar al pueblo no aplica para Ermilo 'Milo' Barrera Novelo, secretario de Economía de Yucatán y contradice el discurso de austeridad republicana que pregona Joaquín 'Huacho' Díaz Mena ya que el fin de semana se exhibió en el evento internacional de Fórmula 1 en la Ciudad de México, un evento en donde habría derrochado unos 300 mil pesos.

Cada quien puede hacer con su dinero lo que quiera, pero no se debe traicionar la bandera de Morena y del gobierno del cual forma parte, fueron los comentarios recurrentes en las redes sociales cuando su pareja difundió fotografías de la fiesta automovilística.

En redes sociales se difundieron imágenes en las que se le observa disfrutando de un palco de la Zona VIP, cuyo costo supera los 300 mil pesos, en compañía de algunos amigos, aparte Barrera Novelo, no viajó solo, sino que estuvo acompañado por su novia, Ivonne Rivero Díaz González, hija del empresario Luis Alfonso Rivero Molina quien fue la que subió los excesos del funcionario en el evento internacional generando polémica entre los yucatecos, quienes cuestionan el contraste entre el discurso de austeridad de la administración estatal y el lujoso entretenimiento del funcionario.

Tan solo en los dos boletos para los tres días del evento el ex secretario de Fomento Económico del estado de Puebla, donde fue vinculado a una red de tráfico de huachicol, habría

Tan solo en los dos boletos para los tres días del evento el ex secretario de Fomento Económico del estado de Puebla, donde fue vinculado a una red de tráfico de huachicol, habría pagado diariamente 87 mil pesos más los gastos de comidas y bebidas que por botella superaban de los 5 a los 10 pesos.



pagado diariamente 87 mil pesos más los gastos de comidas y bebidas que por botella superaban de los 5 a los 10 pesos.

En publicaciones similares se acusa al funcionario que viajó a la Ciudad de México en vuelo de primera clase y se hospedó en un conocido hotel localizado en el Paseo de la Reforma, elevando aún más el gasto del fin de semana y que hasta el momento no aclara si el dinero lo sacó de su bolsillo o bien los servicios fueron facturados a la dependencia que dirige.

Este no es menor si se con-

sidera el contexto actual de Yucatán, la administración de Joaquín Díaz Mena, que ha insistido en la necesidad de ser "responsables" con el gasto público, se enfrenta a serios cuestionamientos. La presencia del secretario de Economía en un evento de lujo parece contradecir los esfuerzos que el propio gobierno promueve en sus discursos.

Mientras el gobierno yucateco enfrenta críticas, la imagen de un alto funcionario en uno de los eventos más exclusivos de México deja en evidencia

# Ermilo barrera genera temor entre empresarios

**Redacción**  
*Poder & Crítica*  
**Mérida, Yucatán.-**

El Secretario de Fomento Económico de Yucatán, se trajo a la entidad, sus malas costumbres de Puebla, donde ocupaba el mismo cargo.

Ermilo Barrera Novelo, aceptó la propuesta del gobernador Joaquín Díaz Mena, con la condición de que se le permitiera traer a dos de sus escoltas armados, con cargo al erario público, debido a que sus sueldos, estancia, alimentación y transportación corren a cargo del Gobierno Estatal.

Además, de vigilancia discreta en los eventos donde acude y en las inmediaciones de la dependencia donde despacha.

Este exceso de vigilancia está causando temor entre los empresarios donde acude a las reuniones para tratar de "amarrar" convenio de trabajo para impulsar la economía de Yucatán, dado que su gente acuda armada.

Para los empresarios y el propio personal de la Secretaría de Fomento Económico, les parece excesiva, dado a los altos niveles de seguridad que goza la entidad y sobre todo Mérida y el hecho de que su encargo no conlleva alto nivel de peligrosidad como pudiera ser la titularidad de la SSP, Fiscalía, Cereso, Reinserción Social o del Poder Judicial.

Es el primer Secretario de Economía en la historia reciente de Yucatán, que tiene que utilizar guardaespaldas armados.

Sin embargo, la seguridad



**El Secretario de Economía de Yucatán, trajo consigo a sus escoltas armados por las cuentas que dejó pendientes en Puebla, donde se le vinculó a grupos de huachicol**

no es por lo que pudiera ocurrir por su encomienda en Mérida, sino por lo que viene arrastrando.

En Puebla se le vinculó con grupos de huachicol y en ese estado, recibió varias amenazas, que fue una de las razones por las que aceptó venir a Yucatán.

Además, el hecho de que la tierra del camote tiene altos niveles de inseguridad, según el INEGI, 8 de cada 10 personas de ese estado se dicen inseguras, contrario a lo que ocurre en Yucatán donde la percepción de seguridad es del 75%.

Sin embargo, no solo su seguridad se trajo consigo, debido a que ya trajo a 5 asistentes de Puebla que están trabajan-

do actualmente con él. Y en breve traerá a otras 10 personas que trabajaron con él en la Secretaría de Economía en Puebla para formar su equipo compacto, lo que ha generado inconformidad en el personal yucateco, quienes han hecho buen trabajo durante los últimos dos sexenios.

Es decir, el junior de la política acomodará a sus amigos en la dependencia y se ignora si cuentan con la capacidad para dinamizar la economía estatal, dado que en un año como titular de la Secretaría de Economía no hubo avances y perdieron importantes convenios de inversión con empresas locales y extranjeras.



una distancia cada vez más marcada entre el discurso y la realidad del gasto público en Yucatán, no robar, no mentir y primeros los pobres.

Ermilo Barrera Novelon anunció el pasado 2 de septiembre su salida de la Secretaría de Economía del gobierno de Puebla. A través de su cuenta de X, el funcionario manifestó su agradecimiento al gobernador Sergio Céspedes Peregrina por formar parte de su equipo, el cual le dejó aprendizajes en el servicio público.

"Le agradezco Gobernador

la oportunidad que me diste, tu tiempo y guía política y personal. Fue para mí un privilegio poder trabajar por Puebla, y poder sumar al proyecto compartido de tener un gobierno presente", expresó.

De ese estado salió acusado de formar parte de una red mafiosa dedicada al tráfico de huachicol, además de hacer mal uso de los recursos de la dependencia que dirigía incluyendo una lista de aviadores para poder pagar sus excesos similares a los demostrados en el Gran Premio de México.



ENRIQUE YAÑEZ

# RATA DE PEDIGREE

El Club Campestre decidió vetar de por vida a Yañez, en un intento por proteger a sus socios y restaurar su imagen tras estos bochornosos episodios. Sin embargo, el caso ha generado fuertes críticas y preocupación por la seguridad dentro de las instalaciones de uno de los clubes más prestigiosos de Mérida

**Redacción**

*Poder & Crítica*

**Mérida, Yucatán.-**

La expulsión de Enrique Yañez del exclusivo Club Campestre de Mérida desató un escándalo que ha puesto bajo la lupa a las altas esferas sociales de la ciudad. Yañez, un miembro de larga data, fue acusado de robar dinero y objetos de lujo de socios del club, incluidos relojes de alta gama como un Rolex. Tras una serie de quejas formales de varios socios, el club revisó las cámaras de seguridad y descubrió un patrón alarmante: Yañez sustraía las llaves de los vehículos de otros miembros para robar efectivo y pertenencias personales.

Uno de los casos que encendió las alarmas fue el del socio Lorenzo Gasque, quien denunció el robo de 12 mil pesos en efectivo que había dejado en su vehículo dentro del estacionamiento del club. Al investigar la denuncia, el club revisó un mes de grabaciones y confirmó que Yañez había accedido a vehículos de diferentes socios en al menos 17 ocasiones.

El escándalo no solo involucró al club, sino también a la familia de Yañez. Su esposa reveló que él tenía una adicción al juego y que incluso había robado 800 mil pesos de sus propios hijos para financiar su ludopatía, además de defraudar a su esposa con una supuesta compra de un terreno por 3,000,000.00, de igual manera estado a su amigo Mike Cepeda con 980 Mil pesos, a Carolina Cervantes con 350 mil pesos. Además, Yañez tiene un historial de fraude en la venta de terrenos ejidales y estafas en Quintana Roo, Yucatán y Campeche.

El Club Campestre decidió vetar de por vida a Yañez, en un intento por proteger a sus socios y restaurar su imagen tras estos bochornosos episodios. Sin embargo, el caso ha generado fuertes críticas y preocupación por la seguridad dentro



**Su esposa reveló que él tenía una adicción al juego y que incluso había robado 800 mil pesos de sus propios hijos para financiar su ludopatía**

de las instalaciones de uno de los clubes más prestigiosos de Mérida.

Por otra parte Yanez atravesará múltiples denuncias por decenas de personas que fueron sus clientes y que desde hace 20 años no reciben documentación alguna de los terrenos que ofreciera en venta, Yañez aprovechó cualquier situación personal de sus clientes para cometer fraude, si la persona fallecía Yañez negaba a los familiares los predios y su argumento fue me debía y me quedo con los predios, entre otros modos de operación fraudulenta, hoy al destaparse esta cloaca tendrá que pagar con cárcel sus acciones





**CECILIA PATRÓN**

# Supervisa y dirige acciones de bacheo

Las calles sin baches significan una ciudad ordenada y segura para la gente, afirmó la alcaldesa

**Redacción**  
Poder & Crítica  
Mérida, Yucatán.-

**E**l Ayuntamiento de Mérida continúa trabajando incansablemente para mejorar las calles de la ciudad. Con orden y planeación, se están abordando las necesidades urgentes de la comunidad, enfatizó la Presidenta Municipal Cecilia Patrón Laviada.

En respuesta al llamado de la población, se lleva a cabo un ambicioso plan para mejorar las calles y avenidas de Mérida. El objetivo es atender las vialidades en las colonias y comisarías del municipio en el menor tiempo posible.

“Somos un Ayuntamiento 24/7 para dar resultados, esta-



mos haciendo un trabajo más que extraordinario, a todo vapor, dándole durísimo”, expresó la Alcaldesa.

Durante la supervisión de acciones de bacheo en la colonia Mayapán, Cecilia recordó que en tan solo dos meses se han reparado más de 35,000 baches en diversas colonias y comisarías con el Operativo Cero Baches. “Esto representa un

importante logro en la búsqueda de una Mérida más segura y cómoda para todos”, afirmó.

Como parte de la estrategia se dividió la ciudad en nueve sectores. En dos se concentran las cuadrillas municipales y en las otras siete se intensificó el trabajo con el apoyo de empresas que obtuvieron contratos vía licitación, previa aprobación de Cabildo, a las que se sumará

otro paquete luego de la autorización de las y los regidores.

La Presidenta Municipal enfatizó que su administración se enfoca en atender las necesidades urgentes de la ciudadanía. También destacó la importancia de la participación ciudadana en la identificación de problemas y soluciones.

“Todos estos esfuerzos que realizan las y los trabajadores

del Ayuntamiento son para mejorar la calidad de vida de las personas, de ahí que se ha reforzado el bacheo integral en zonas críticas, además, se da mantenimiento preventivo de calles y avenidas y en caso de que se determine se procede a la reconstrucción de vialidades dañadas”.

## ACUERDOS PARA MEJORAR LA VIDA DE LAS Y LOS MERIDANOS

En sesión extraordinaria, el Cabildo de Mérida aprobó diversos acuerdos como el “Programa de Estímulo para personas Adultas Mayores y con Discapacidad” en el que se condonará el total del pago del derecho respecto al uso y aprovechamiento de los mercados sobre ruedas, es decir, puestos semifijos o tianguis ubicados en las zonas y lugares destinados al comercio.

De igual forma se aprobó el Programa de Estímulo por “Buen Fin 2024” para condonación total de multas y recargos derivados del pago del Impuesto Predial, del Impuesto sobre Adquisición de Inmuebles, al igual de diversos derechos para el comercio local que tendrá vigencia del 15 al 29 de noviembre del presente año.

Además, se votó por unanimidad para que el Ayuntamiento pueda celebrar un Convenio de Afiliación con el Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores (INSTITUTO FONACOT) que brindará a los trabajadores municipales poder acceder a los beneficios del crédito que otorga dicho Instituto.



# RATA DE PEDIGREE

**ENRIQUE YÁÑEZ**

PÁGINA 6